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Мерзленко М.Д. ЖИЗНЕННЫЙ ПУТЬ ПРОФЕССОРА М.К. ТУРСКОГО. Статья посвящена выдающемуся лесоводу, профессору Митрофану Кузьмичу Турскому (1840-1899). Среднее образование получил в духовной семинарии, затем - высшее образование в Санкт-Петербургском университете по разряду естественных наук. В Лесном институте и в Лисинском учебном лесничестве проходил специальный одногодичный курс лесоводства, после чего работал таксатором, лесничим и лесным ревизором. Наиболее ярко талант М.К. Турского как лесовода стал проявляться с началом научно-педагогической деятельности в Петровской земледельческой и лесной академии. М.К. Турский единственный среди лесоводов, кому поставлен памятник в г. Москве. 

[ENG]
Merzlenko M.D. PROFESSOR TURSKY'S LIFE JOURNEY. The article is dedicated to the outstanding forester, professor Mitrophan Kuzmich Tursky (1840-1899). He received the secondary education at the religious academy and the higher education in the field of natural sciences at the Saint-Petersburg University. Then he took the special one-year course of studies in Lisinsky educational forestry and at the University of Forest. After that he works as a taxator, forest ranger, and forest inspector. M.K.Tursky's talent became most evident when he started his scientific and education career at the Petrovsky agricultural and forest academy. M.K.Tursky is the only forestry specialist, to whom a monument was put up in Moscow. 
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Moiseev N.A. THE FOREST SCIENCE AND PRACTICE IN THE HISTORICAL PERSPECTIVE: SITUATION AND PERSPECTIVES BY THE EXAMPLE OF RUSSIA. In his article N.A. Moiseev considers the way of developing the forest science and practice throughout the Russian history against the world background, drawing a special attention to such important for forestry disciplines as silviculture, forest management, forest administration and forest economy. Not only specialization but also integration of knowledge by means of generalization of scientific achievements and advanced experience and their realization through the organization of sustainable forest use and forest management are important for the development of the science aimed at achieving an extensive system of purposes of developing forestry to fulfil further requirements for the basic forest products and services needed by the present and future generations. The special attention is thus paid to perfecting the system of forest management and providing its legislative support. 
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Моисеев Н.А. ЛЕСНАЯ НАУКА И ПРАКТИКА В ИСТОРИЧЕСКОМ АСПЕКТЕ: СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ НА ПРИМЕРЕ РОССИИ. В статье рассматривается характер развития лесной науки и практики в историческом разрезе применительно к российским реалиям на мировом фонде, особое внимание привлекается к таким важным для лесного хозяйства дисциплинам, как лесоводство, лесоустройство, лесная экономика и лесоуправление. Отмечается важность для развития науки не только специализации, но интеграции знаний путем обобщения научных достижений и передового опыта и реализации их через организацию устойчивого пользования и управления лесами с ориентацией на достижение расширяющейся системы целей развития лесного хозяйства для удовлетворения растущих потребностей в основных продуктах и услугах леса нынешних и будущих поколений. Особое внимание при этом уделяется совершенствованию системы управления лесами и ее законодательному обеспечению. 
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	Аннотация
	[RUS]
Ломандер П. МЕТОДОЛОГИЯ ОПТИМИЗАЦИИ КООРДИНИРОВАННЫХ ИНВЕСТИЦИЙ В ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО, БИОЭНЕРГЕТИКУ И ИНФРАСТРУКТУРУ НА ПРИМЕРЕ РФ. Имеются хорошее перспективы значительного увеличения объемов лесосырья разного ассортимента, например стволовой древесины, независимо от распределения между лесопилками, ЦБК и энергетическими компаниями. Изучаются общие пути оптимизации скоординированного расширения мощностей поставщиков лесосырья и биоэнергии и инфраструктуры. Рассматриваются альтернативные динамические модели. Выводятся оптимальные решения для различных случаев и делаются предварительные выводы по поводу значительного расширения промышленных мощностей разного рода использующих, лесосырье, что, в свою очередь, ведет к увеличению занятости во всех заинтересованных лесных регионах в рассматриваемом временном периоде планирования. 

[ENG]
Lohmander P. METHODOLOGY FOR OPTIMIZATION OF COORDINATED FORESTRY, BIOENERGY AND INFRASTRUCTURE INVESTMENTS WITH FOCUS ON RUSSIAN FEDERATION. It is possible to increase the industrial utilization of raw materials from the forests, such as stem wood and other assortments, irrespective of how these assortments are distributed between saw mills, pulp mills and companies in the energy industry. The general structure of the optimization problem of coordinated expansion of sustainable forest and bio energy supply chains, infrastructure and industrial plants has been studied. Alternative dynamic optimization models have been defined. Optimal solutions have been derived for alternative cases and conclusions have been made. Capacities of industries of different kinds, using raw materials from the forests, should be strongly expanded. This also leads to increased employment in all concerned regions over an infinite horizon. 
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[ENG]
Kozoderov V.V., Dmitriev E.V. FOREST COVER REMOTE SENSING: AN INNOVATIVE APPROACH. Characteristic features of the developed innovative technology of thematic processing hyperspectral airspace remote sensing data are shown. Examples are revealed of natural and anthropogenic objects pattern recognition under supervising the relevant classifier on a one aircraft routine with the hyperspectral instrument installed onboard it while extending the supervising results on another route. A new approach is discussed concerning the validation of the obtained information products of airborne imagery processing for the selected test area with forest vegetation. 
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	Аннотация
	[ENG]
Lohmander P., Zazykina L.A. METHOLOGY FOR OPTIMIZATION OF CONTINUOUS COVER FORESTRY WITH CONSIDERATION OF RECREATION AND THE FOREST AND ENERGY INDUSTRIES. Forests can be, and are, used for many different purposes. It is important to consider these simultaneously. A new methodological approach to optimization of forest management with consideration of recreation and the forest and energy industries has been developed. It maximizes the total present value of continuous cover forest management and takes all relevant costs and revenues into account, including set up costs. 

[RUS]
Ломандер П., Зазыкина Л.А. МЕТОДОЛОГИЯ ОПТИМИЗАЦИИ НЕПРЫВНОГО НЕИСТОЩИТЕЛЬНОГО ЛЕСОПОЛЬЗОВАНИЯ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ РЕКРЕАЦИОННЫХ УСЛУГ И ДЛЯ ПЕРЕРАБОТКИ В ЛЕСНОЙ И ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ. Леса используются и могут использоваться в разных целях. Важно учесть все эти цели одновременно. Разработан новый методологический подход к оптимизации лесопользовании с учетом обеспечения рекреационных услуг, переработки в лесной и энергетической промышленности. Он максимизирует общую текущую дисконтированную стоимость непрерывного неистощительного лесопользования и учитывает все затраты будущего периода и доходы, включая начальные затраты. 
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[ENG]
Ivanov A.V. SEASONAL GROWTH OF GEOGRAPHICAL CULTURES OF FUR-TREES IN SOUTHERN SUBBAND OF TAIGA IN 2009. In article results of measurement of a gain of runaway in cultures of a fur-tree of a various geographical origin are resulted. They are created in a southern subband of a taiga (Kostroma region). The analysis of dynamics of a gain at various origins is carried out. 
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Melnik P.G., Karasev N.N. GEOGRAPHIC VARIATION OF LARCH AT THE PREMATURE STAGE. The geographic variation of larch at the premature stage during two sets of experiments in Bronnitsky forest district (Vinogradsky experimental forestry enterprise, Moscow region) was studied and the results are presented in the article. Six species of larch from 41 locations of the USSR were planted on the area of 41, 7 ha in 1954-1955. The species composition of larch was further expanded to 12 species and 53 climatic types (1958-1963). Today the wide geographical range of larch in provenance trials of Bronnitsky forest district makes it possible to define the capacity of larch stands according to Euro-Asian area zones to the fullest extent. It also facilitates the collection of reliable information on growth and productivity of the ecotype tested. Semicentennial experience in Larch growing in Bronnitsky forest district showed that European Larch, Polish Larch, Japanese Larch and Sukachev Larch have the fastest growth and the highest productivity. These species share leading position according to all inventory rates. Moreover the best provenances are from Poland, from Ivano-Frankovsky Region in Ukraine, from Sakhalin Region, Arkhangelsk Region, Kirov Region, Ivanovo Region, Russia. 
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Saranchuk A.P., Khailova O.V. EXPERIENCE OF CREATION OF WOOD CULTURES ON SAILINGS OF THE LUCHEGORSKY COAL CUT OF PRIMORSKI TERRITORY. The article presents the experience of artificial forests planting: sea buckthorn, (Hippophae rhamnoides), Japan poplar (Populus maximowiczii), Archangel fir (Pinus sylvestris), Manchurian ash and Amur maple (Acer ginnala), grown on the Luchegorsky mine dump of Primorskiy krai. The experience of artificial forests planting on the Luchegorsky mine dump of Primorskiy krai shows the possibility of wood species application on different mine dumps. 
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Romanowsky M.G. SPECIES STRUCTURE, SELECTION, DATA OBTANING AND ANALYSES. Forest tree species is a dynamical system of morphological and behavior (physiological) variations. Tree stand performed us a quantity of habitual morphs, growing on the background of competition and ontogenetic threshold changes. The main statistical picture of a variation row not be the Gauss normal distribution curve, but the serial of overlapping triangle Simpson's distributive functions each of them attached to some morphological or behavior groop. The structural object need an individual attempts to the each element (individual, methamere, ontogenetic or physiological state est.). 
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	Аннотация
	[RUS]
Царев А.П., Царева Р.П., Царев В.А. ИСПЫТАНИЕ КЛОНОВ И ГИБРИДОВ ТОПОЛЕЙ ПОДРОДА LEUCE DODE. Приведены данные по росту и сохранности тополей из секций белых и осин в испытательных насаждениях Центрального Черноземья. Проанализирована динамика средних и текущих приростов до 35-летнего возраста. Установлено, что белые тополя в полтора раза медленнее достигают возраста количественной спелости, чем представители настоящих тополей из секций черных и бальзамических. Выделены лучшие гибриды из секций Albidae и Trepidae. 

[ENG]
Tsarev A.P., Tsareva R.P., Tsarev V.A. THE TEST OF SUBGENUS LEUCE DODE POPLARS CLONES AND HYBRIDS. The data of growth and survival of white and aspen poplars in test plantations of Central Tchernozem region are given. The analysis of mean and current increases dynamic up to 35-year age is lead. It is determined that white poplars reach the age of quantitative economic exploitability in 1,5 times more slowly than representatives of black and balsam sections of Eupopulus ones. There are selected the best clones of Albidae and Trepidae poplars sections. 
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Ivanov Yu.V., Savochkin Yu.V. DAY LENGTH INFLUENCE ON SCOTS PINE SEEDLINGS TOLERANCE TO ZINC TOXIC ACTION. Features of Scots pine seedlings development under different day lengths (12 and 16 h) were studied. Influences of different light periods on seedlings tolerance to zinc sulfate are investigated. Beneficial effect of long day length on seedlings rate of growth and on their tolerance to zinc are established. Possible adaptive strategy of Scots pine seedlings to adverse factors are discussed. 
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Иванов Ю.В., Савочкин Ю.В. ВЛИЯНИЕ ДЛИНЫ СВЕТОВОГО ДНЯ НА УСТОЙЧИВОСТЬ СЕЯНЦЕВ СОСНЫ ОБЫКНОВЕННОЙ К ТОКСИЧЕСКОМУ ДЕЙСТВИЮ ЦИНКА. В работе изучены особенности развития сеянцев сосны обыкновенной в условиях различной продолжительности световых периодов (12 и 16 ч). Исследуется влияние продолжительности светового периода на устойчивость сеянцев к хроническому действию сульфата цинка. Установлено благоприятное влияние продолжительного светового дня на темпы развития сеянцев и их устойчивость к цинку. Обсуждаются возможные механизмы адаптации сеянцев сосны к неблагоприятным факторам среды. 
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Иванов Ю.В., Савочкин Ю.В., Кузнецов В.В. ХРОНИЧЕСКОЕ ДЕЙСТВИЕ ВЫСОКИХ КОНЦЕНТРАЦИЙ ЦИНКА НА АКТИВНОСТЬ АНТИОКСИДАНТНЫХ ФЕРМЕНТОВ В СЕЯНЦАХ СОСНЫ ОБЫКНОВЕННОЙ. Изучены особенности функционирования антиоксидантной защитной системы сеянцев сосны обыкновенной (Pinus sylvestris L.) в условиях хронического действия высоких концентраций цинка (100-1500 мкМ ZnSO4). Установлена высокая чувствительность сеянцев сосны к токсическому действию цинка. Показано ингибирование активности супероксиддисмутазы, развитие окислительного стресса и увеличение активности ферментов, разрушающих H2O2 в хвое сеянцев. Установлено наличие реципрокного характера отношений между активностью супероксиддисмутазы и системами аккумуляции пролина в условиях хронического действия высоких концентраций цинка. 

[ENG]
Ivanov Yu.V., Savochkin Yu.V., Kuznetsov Vl.V. THE CHRONIC EFFECTS OF HIGH ZINC CONCENTRATIONS ON ANTIOXIDATIVE SYSTEMS M(SCOTS PINE SEEDLINGS. Effects of high zinc concentrations (100-1500  ZnSO4) on biochemical characteristics of Scots pine (Pinus sylvestris L.) seedlings during first 6 weeks of their development were studied. Scots pine turned out to be rather sensitive to elevated zinc concentrations. The superoxide dismutase decreased activity; oxidative stress development and increasing activity of the enzymes, destroying H2O2, in pine needles by high zinc concentrations was shown. The reciprocal interaction between superoxide dismutase activity and proline storage system under chronic effects of high zinc concentrations is established. 
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Klein O.I., Nikolaev I.V., Kulikova N.A., Stepanova E.V., Koroleva O.V. INFLUENCE OF MINERAL AND ORGANIC FERTILIZERS ON SOIL ANTIOXIDANT CAPACITY. Introduction of ammonium nitrate, Lignohumate and Biopreparation was demonstrated to result in considerable increase in soil antioxidant capacity (AOE). The maximum increase in AOC was registered in Lignohumate variant what probably resulted from high phenols content. Correlation analysis revealed the only statistically significant linear correlation relationship (r2 = 0.89) between AOC and phenol contents. The latter was evident for the direct influence of phenol compounds on antioxidant properties of soil. 

[RUS]
Кляйн О.И., Николаев И.В., Куликова Н.А., Степанова Е.В., Королева О.В. ВЛИЯНИЕ МИНЕРАЛЬНЫХ И ОРГАНИЧЕСКИХ УДОБРЕНИЙ НА АНТИОКСИДАНТНУЮ ЕМКОСТЬ ПОЧВ. Показано, что внесение аммиачной селитры, Лигногумата и Биопрепарата приводит к увеличению антиоксидантной емкости (АОЕ) почв. Наибольший рост этого показателя был отмечен в варианте с внесением Лигногумата, что объясняется высоким содержанием в нем фенолов. Результаты корреляционного анализа показали, что единственная значимая линейная взаимосвязь существует между АОЕ и содержанием фенольных соединений (r2 = 0.89). Это позволяет сделать вывод о непосредственном влиянии фенольных соединений на антиоксидантные свойства почв. 
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Мудрик Е.А., Белоконь М.М., Белоконь Ю.С., Жулина Е.В., Политов Д.В. ГЕНЕТИЧЕСКАЯ ИЗМЕНЧИВОСТЬ И ДОЛЯ ПЕРЕКРЕСТНОГО ОПЫЛЕНИЯ PINUS CEMBRA L. В УКРАИНСКИХ КАРПАТАХ И АВСТРИЙСКИХ АЛЬПАХ ПО АЛЛОЗИМНЫМ И МИКРОСАТЕЛЛИТНЫМ ЛОКУСАМ. Проведен сравнительный анализ генетического разнообразия и системы скрещивания в популяциях европейской кедровой сосны Pinus cembra L. из центральной (Австрийские Альпы) и периферийной (Украинские Карпаты) частей ареала с помощью шести аллозимных и трех микросателлитных локусов. По аллозимным локусам установлен более высокий уровень инбридинга в семенном потомстве (FIS=0,167) и более низкая доля перекрестного опыления (tm=0,700-0,748) в карпатских выборках P. cembra по сравнению с альпийскими (FIS=0,053, tm=0,880-0,916). Оценки tm по микросателлитам были близки для карпатских и альпийских выборок (0,747 - 0,874 и 0,879 - 0,893, соответственно). В семенном потомстве выявлено систематическое снижение уровней наблюдаемой аллозимной гетерозиготности (HO=0,167-0,210) по сравнению с взрослыми деревьями (HO=0,216-0,256) вследствие самоопыления и близкородственных скрещиваний, однако по микросателлитам данная тенденция была менее выражена. Совместное применение аллозимов и микросателлитов информативно для получения фундаментальных генетико-экологических знаний о виде и прикладных программ сохранения его генофонда. 
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Mudrik E.A., Belokon M.M., Belokon Yu.S., Zhulina E.V., Politov D.V. GENETIC VARIATION AND OUTCROSSING RATE IN PINUS CEMBRA L. OF THE UKRAINIAN CARPATHIANS AND AUSTRIAN ALPS BY ALLOZYME AND MICROSATELLITE LOCI. Comparative analysis of genetic diversity and mating system in Swiss stone pine Pinus cembra L. from the Austrian Alps and Ukrainian Carpathians was studied by six allozyme and three microsatellite loci. Estimates made by allozymes showed higher inbreeding level among seed progeny (FIS=0,167) and lower outcrossing rate (tm=0,700-0,748) in marginal Carpathian populations as compared to the Alpine stands (FIS=0,053, tm=0,880-0,916) representing the center of the range. Microsatellite estimates of tm were shown to be similar in Carpathian and Alpine samples (0,747 - 0,874 и 0,879 - 0,893, respectively). A trend to lower observed heterozygosity by allozymes was revealed in seed progenies (HO=0,167-0,210) as compared to adult trees (HO=0,216-0,256) due to selfing and consanguineous mating, however this observation was not evident from microsatellite data. Combined application of allozyme and microsatellite analysis provides valuable information for both fundamental genecological knowledge and conservation of the species gene pool. 
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Орешкова Н.В., Белоконь М.М. ОЦЕНКА ГЕНЕТИЧЕСКОЙ ИЗМЕНЧИВОСТИ ЛИСТВЕННИЦЫ СИБИРСКОЙ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ МИКРОСАТЕЛЛИТНОГО АНАЛИЗА. С помощью ядерных микросателлитных маркеров изучено генетическое разнообразие двух популяций лиственницы сибирской на Алтае. Анализ одиннадцати микросателлитных локусов показал высокое генетическое разнообразие внутри популяций. Все локусы оказались полиморфными. Среднее число аллелей на локус составило 9. Средняя наблюдаемая гетерозиготность оказалась ниже ожидаемой (0,410 и 0,668 соответственно). Недостаток гетерозигот может объясняться наличием нуль-аллелей либо высоким уровнем инбридинга и близкородственных скрещиваний. Большая часть генетической изменчивости сосредоточена внутри популяций, и лишь 1,6 % всей изменчивости приходится на долю межпопуляционной. Генетическая дистанция между изученными популяциями лиственницы сибирской составила 0,016. 
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Oreshkova N.V., Belokon M.M. EVALUATION OF SIBERIAN LARCH GENETIC DIVERSITY BY MICROSATELLITE LOCI. Genetic diversity of two Siberian larch populations from Altai was studied using nuclear microsatellites. Eleven microsatellite loci analysis reviled high genetic diversity inside of populations. All loci are polymorphic. Average number of alleles per loci is 9. Average observed heterozygosity was lower than expected heterozygosity (0,410 and 0,668 respectively). Heterozygotes deficiency may be explained by presents of null alleles or high level of inbreeding and consanguineous mating. Main part of genetic diversity is within populations, and only 1,6 % of diversity is interpopulation. Genetic distance between populations under study is 0,016. 
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Архипенко Н.А. КРИТЕРИИ ВЫДЕЛЕНИЯ ОСОБО ЦЕННЫХ РЕДКИХ И ЭТАЛОННЫХ ЛЕСОВ НАЦИОНАЛЬНОГО ПАРКА «БРАСЛАВСКИЕ ОЗЕРА». Выявлены особенности формирования и размещения редких и эталонных лесных сообществ Национального парка «Браславские озера». Определены потенциальная продуктивность, средние и максимальные классы бонитетов для основных лесообразующих пород Национального парка «Браславские озера» по типам лесорастительных условий. Определена типологическая структура насаждений с участием широколиственных пород Национального парка «Браславские озера». 
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Arkhipenko N.A. CRITERIONS FOR ALLOCATION OF PARTICULARLY VALUABLE RARE AND REFERENCE FOREST OF THE NATIONAL PARK BRASLAV LAKES». The features of formation and distribution of rare and reference forest communities of the National Park «Braslav lakes are revealed. Potential productivity, average and maximum value class for the main forest-forming species of the National Park «Braslav lakes» by type of forest-grow conditions are determined. The typological structure of plantations with the participation of broad-leaved of the National Park «Braslav lakes» is advanced. 
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Vedernikov I.B., Runova E.M. SOME FACTORS OF STABILITY CONIFEROUS BOREAL FOREST TO SUCCESSION PROCESSES IN MIDDLE PRIANGARYE. The article presents the results of researh of spatial successional dynamics of coniferous boreal forests of the Middle Priangarye. Identified a figure that reflects the environmental value of forest land plots in the aspect of successional stability for creating ecological corridors in operational forest Priangarye. 
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Вознячук И.П. МОНИТОРИНГ ОХРАНЯЕМЫХ ВИДОВ РАСТЕНИЙ - ПРИОРИТЕТНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ ФУНДАМЕНТАЛЬНЫХ И ПРИКЛАДНЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ. Стратегия сохранения видов растений, включенных в Красную книгу Республики Беларусь, предусматривает охрану их конкретных популяций. Для осуществления данной стратегии должна проводиться целенаправленная работа по оценке современного жизненного состояния этих популяций. Эти исследования являются основной составляющей частью мониторинга охраняемых видов растений, который может рассматриваться как одна из практических мер реализации стратегии сохранения охраняемых видов растений. По результатам мониторинга разрабатываются «Планы действий» в целях создания нормативной и методической базы для предложения конкретных научно обоснованных мероприятий по сохранению редких видов растений и восстановлению их численности. Внедрение «Планов действий» в практику природоохранной деятельности позволит поставить на практическую основу работу по восстановлению численности и сохранению популяций «краснокнижных» видов растений и их местообитаний. 
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Voznyachuk I.P. MONITORING OF PROTECTED PLANTS IS PRIORITY DIRECTION OF FUNDAMENTAL AND APPLIED RESEARCHES IN REPUBLIC OF BELARUS. Conservation strategy of plants species including in the Red Book envisages protection of its single populations. For realization of the strategy the work about these populations present-day vital state assessment must be conducted. Such researches are fundamental component of monitoring of protected species of plants. This monitoring can be considered as one of practical measures of protected plants conservation strategy realization. In the results of the monitoring Action plans are developed with a view to create normative and methodical basis for suggestions of scientific well-founded measurements to conserve rare plants species and restoration its population. Application of Action plans in practice of nature-conservative activity will allow setting the work on restoration of population and conservation of rare and threatened species of plants and its habitats on practical basis. 
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[ENG]
Gavrilin I.I., Runova E.M. SOME FEATURES OF THE TREES ADSORPTION CAPACITY IN BRATSK CITY URBAN ECOSYSTEM. The article presents the research results of real and potential absorption ability of some species of tree planting in Bratsk city. The adsorption by woody plants leaf surface tissues of gaseous fluorine compounds and sulfur ones around the aluminum plant was revealed. Found that the dust sedimentation ability of Bratsk urban ecosystem trees is partly used. 
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Khailova O.V., Smoligovets N.S., Saranchuk A.P. About NECESSITY of the FURTHER STUDYING of BIOLOGY of REPRODUCTION of FAR EAST TREE SPECIES. The article gives an estimate of species and their uniqueness in Primorsky Krai. But to conserve the species diversity and to grow the new ones we should continue research in the field of species propagation biology using well-known methods and to develop more modern means of propagation. Besides, we should classify know-how in propagation of the Far Eastern species using different methods in the form of a list taking into consideration the possibility of biology propagation. It will let the specialists apply their results of work at growing of species planting material to be used for any purpose. 
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Коровин В.В., Мерзленко М.Д., Мельник П.Г., Черкас Н.Д., Судник А.В. ЛЕСОВОД, ГЕНЕТИК И НЕУТОМИМЫЙ ИССЛЕДОВАТЕЛЬ ЦЕНТРАЛЬНОЕВРОПЕЙСКИХ ЛЕСОВ ИЗ БЕЛОВЕЖСКОЙ ПУЩИ (к 75-летию со дня рождения профессора Адольфа Фридериковича Корчыка). Работа посвящена 75-летнему юбилею выдающегося лесовода и генетика профессора Адольфа Фридериковича Корчыка. Проработал 40 лет в Научно-исследовательском институте лесного хозяйства в Варшаве. Как специалист в области лесоводства, лесной генетики и селекции, занимался разработкой оригинальных методик создания архивов клонов для сохранения генофонда старовозрастных деревьев, а также исследованиями демографической и генетической структуры естественных популяций сосны обыкновенной и ели европейской в Беловежской Пуще. В настоящее время профессор Корчык работает в Белостокском политехническом университете и проводит занятия по лесоводству, семеноводству и лесной селекции. Научное достояние Адольфа Корчыка охватывает 90 оригинальных печатных научных работ, 13 научно-популярных публикаций, а также 28 научных документов. 
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Korovin V.V., Merzlenko M.D., Melnik P.G., Cherkas N.D., Sudnik A.V. SILVICULTURIST, GENETICIST AND UNTIRING RESEARCHER OF THE CENTRAL EUROPEAN FORESTS OF THE BELOVEZHSKAYA PUSHCHA (dedicated to the 75th anniversary of professor Adolf Fryderyk Korczyk). The article is dedicated to the 75th anniversary of an outstanding silviculturist and geneticist professor Adolf Fryderyk Korczyk. He has been working in the Scientific-research forestry institute in Warsaw for 40 years. Being a silviculture, forest genetics and selection expert, he was developing original methods of creating clone archives to reserve gene resource of old-growth trees. He was also studying demographic and genetic structure of the natural population of common pine and Norway spruce in the Belovezhskaya Pushcha. At the present time professor Korchik works at the Bialystok University of Technology and gives classes on silviculture, seed farming and forest selection. Scientific heritage of Adolf Korchik represents 90 original printed research papers, 13 popular science publications as well as 28 scientific documents. 
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Делеган И.В., Мельник П.Г. ВЫДАЮЩИЙСЯ ИССЛЕДОВАТЕЛЬ ГЕНЕТИЧЕСКОГО РАЗНООБРАЗИЯ ЛЕСНЫХ ДРЕВЕСНЫХ ПОРОД ЕВРОПЫ (к 65-летию со дня рождения профессора Ладислава Пауле). Ученый с мировым именем, почетный член Лесной академии наук Украины, член Словацкой академии наук, профессор технического университета во Зволене (Словакия) Ладислав Пауле создал принципиально новую, экспериментальную школу генетики лесных древесных пород, основал и издает международный научный журнал «Лесная генетика» (Forest Genetics), в котором публикуются труды известных ученых со всех стран мира, в том числе и России; он является одним из инициаторов углубления сотрудничества с Московским государственным университетом леса, включения в состав IUFRO российских научно-исследовательских коллективов и лесных учебных заведений, присуждения наград IUFRO ученым-лесоводам из стран СНГ, проведения международных форумов с участием ведущих ученых России, а также организации обмена опытом путем зарубежных стажировок в Зволенском техническом университете. 
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Delegan I.V., Melnik P.G. AN OUTSTANDING RESEARCHER OF FOREST TREE SPECIES OF EUROPE GENETIC DIVERSITY (devoted to the 65th anniversary of professor Ladislav Paule). Ladislav Paule, world-famous scientist, honorary member of Ukrainian Forest Academy of Sciences, member of Slovak Academy of Sciences, professor of technical university in Zvolen (Slovakia) has created conceptually new experimental genetics school of forest tree species. He has founded and publishes international scientific magazine Forest Genetics where works of famous scientists from all over the world including Russia are published; he facilitates the promotion of forest science and education image at the international level and is one of the initiators of cooperation extension with Moscow State University of forest, inclusion of Russian scientific and research groups and forest educational institutions to IUFRO, IUFRO awards to research forester from CIS countries, international forums with the involvement of leading Russian scientists and organization of experience exchange by means of foreign practical studies at Zvolen technical university. 
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Делеган И.В., Мельник П.Г. НИКОЛАЙ ВАСИЛЬЕВИЧ ЧЕРНЯВСКИЙ: УЧЕНЫй-лЕСОВОД (к 60-летию со дня рождения). Работа посвящена 60-летнему юбилею украинского лесовода Николая Васильевича Чернявского. Основные направления научных исследований ученого охватывают лесоведение, лесоводство, экологию, природоохранное и заповедное дело. Являясь преемником и продолжателем лучших традиций лесной науки Украины, Н.В. Чернявский провел фундаментальные исследования на 60-ти стационарах с полным картированием размещения древесной и кустарниковой растительности в насаждениях Карпат и Лесостепи. Ученый опубликовал более 290 научных и научно-методических трудов. 
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Delegan I.V., Melnik P.G. NIKOLAY VASILYEVICH CHERNYAVSKY: RESEARCHER AND SILVICULTURIST (Dedicated to the 60th anniversary). The article is dedicated to the 60th anniversary of Nikolay Vasilyevich Chernyavsky, Ukrainian silviculturist. The main aspects of his scientific studies comprise: silvics, forestry, ecology, environmental activity and reserve management and studies. N.V. Chernyavsky is a successor of the best Ukrainian forest science traditions. He carried out basic research at 60 stations with complete mapping of tree and shrub distribution in Carpathians and forest-steppe plantations. The scientist has published more than 290 scientific and scientific-methods works. 
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Бабич Н.А., Мерзленко М.Д., Евдокимов И.В., Мельник П.Г. ПАМЯТИ ПРОФЕССОРА ГЕОРГИЯ ИВАНОВИЧА РЕДЬКО. Работа посвящена памяти выдающего ученого-лесокультурника, лесовода-историка № 1 профессора Георгия Ивановича Редько. Являясь крупным ученым в области искусственного лесовосстановления, он восстановил истоки создания и изучил современное состояние, показал значение для науки и практики многих замечательных лесокультурных объектов, корабельных лесов России. Много сил и внимания Георгий Иванович уделял подготовке молодых ученых. Под его руководством защищено 34 кандидатские диссертации, в том числе представителями из Сирии, Египта, Вьетнама, Китая, ГДР, Судана. Восемь представителей школы профессора Редько защитили докторские диссертации. Его перу принадлежат более 270 опубликованных печатных работ по самой разнообразной тематике. Значительную их часть составляют труды по истории лесной науки. Георгия Ивановича по праву можно считать одним из ведущих историков по лесному хозяйству и лесоводственной науке в России. 
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Babich N.A., Merzlenko M.D., Yevdokimov I.V., Melnik P.G. IN COMMEMORATION OF PROFESSOR GEORGIY IVANOVICH RED'KO. This work is devoted to Professor Georgiy Ivanovich Red'ko, the outstanding silviculturist and the best forester - historian. Being the great scientist in the field of artificial reforestation, he renewed the sources of multiple splendid forested areas, the Russian ship timber, its contemporary wealth and scientific and practical importance. Georgiy Ivanovich took much notice of preparing young scientists. Thirty-four Candidate's dissertations were defended under his leadership by representatives from Syria, Egypt, Vietnam, China, GDR and the Sudan. Eight Professor Red'ko's representatives defended their Doctor's dissertations. He also published 270 works on different subjects, most of which are devoted to the history of forestry. Georiy Ivanovich Red'ko can be rightfully considered as one of the leading historians of forestry and silviculture in Russia. 
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